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Il Consiglio degli Studenti si riunisce il giorno 16/06/2023 alle ore 14:00, presso la 

Biblioteca di Lingue Leone traverso di Palazzo Petrangolini, via Rinascimento 7, 61029 

Urbino (PU) per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Discussione sulla richiesta del Presidio di Qualità (PQA) di nominare cinque 

rappresentanti degli studenti e delle studentesse in seno ai Consigli di Scuola del 

Dipartimento Economia, Società e Politica; 

 

2. Richiesta di relazione da parte del Gruppo consiliare Universo Studenti sullo stato di 

avanzamento dei lavori propedeutici allo sviluppo della proposta denominata “Fondo di 

Solidarietà” deliberata su proposta del gruppo consiliare Azione Universitaria – Studenti 

Fuorisede nel corso del C.d.S. del 4 aprile 2023; 

 

3. Relazione della Coordinatrice della Commissioni Statuti e Regolamenti, Cons. Deotto, 

sullo stato di avanzamento della revisione del Decreto Rettorale nr. 462/2014 

“Regolamento sul funzionamento del Consiglio degli Studenti”; 

 

4. Informativa del Presidente sullo stato di adeguamento alla normativa di prevenzione 

incendi dei Collegi universitari De Carlo; 

 

5. Informativa del Presidente sullo stato di avanzamento dei lavori della Commissione 

trasporti e parcheggi; 

 

6. Varie ed eventuali. 
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Assume la presidenza della seduta Giovanni Alvarez, assume le funzioni di Segretaria 

Silvia Gullo. 

 

Sono Presenti i Sig.: 

Cons. Alessandro Vaccaro ASSENTE NON GIUSTIFICATO 

Cons. Alessia Ferri ASSENTE NON GIUSTIFICATA 

Cons. Annarosa Clemente PRESENTE 

Cons. Antonio De Carolis PRESENTE 

Cons. Antonio Renzulli PRESENTE 

Cons. Chiara Fichera PRESENTE 

Cons. Elisa Capozucca PRESENTE 

Cons. Fabio De Luna ASSENTE GIUSTIFICATO  

Cons. Francesca Di Gioia ASSENTE NON GIUSTIFICATO 

Cons. Francesco Bondanese PRESENTE 

Cons. Francesco Sorcinelli ASSENTE NON GIUSTIFICATO 

Cons. Giacomo Righetti PRESENTE 

Cons. Luca Dolciotti ASSENTE GIUSTIFICATO 

Cons. Giovanni Alvarez PRESENTE 

Cons. Giuseppe Inglese PRESENTE 

Cons. Lorenzo Busà PRESENTE 

Cons. Letizia Camprini ASSENTE NON GIUSTIFICATA 

Cons. Maria Chiara Ruggeri PRESENTE 

Cons. Silvia Gullo PRESENTE 

Cons. Valentina Lorenzetti ASSENTE GIUSTIFICATA 

Cons. Zoe Alice Deotto PRESENTE 

 

Per un totale di 

Presenti: 13 

Assenti giustificati: 3 

Assenti non giustificati: 5 

 

È stato constatato il numero legale dei presenti.  

 

Alle 14.08 inizia la seduta ordinaria del Consiglio degli Studenti.  

 

In accordo con l’ufficio di Presidenza e i due gruppi consiliari, si procede ad un minuto di 

silenzio per la morte dell’ex Presidente del Consiglio dei Ministri Silvio Berlusconi.  

 

Il gruppo consiliare Azione Universitaria – Studenti Fuorisede ha richiesto di anticipare il 

punto 2), inerente alla relazione sulla proposta “Fondo di Solidarietà”.  

 

2. Richiesta di relazione da parte del Gruppo consiliare Universo Studenti sullo stato 

di avanzamento dei lavori propedeutici allo sviluppo della proposta denominata 
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“Fondo di Solidarietà” deliberata su proposta del gruppo consiliare Azione 

Universitaria – Studenti Fuorisede nel corso del C.d.S. del 4 aprile 2023; 

 

Relaziona il Vicepresidente Renzulli, il quale ha provveduto, a seguito delle indicazioni di 

un non specificato membro della Governance, a controllare gli attuali esoneri e riduzioni 

dall’importo della contribuzione studentesca previsti dall’Ateneo, ma non risultano 

casistiche afferenti a questa proposta.  

Il Vicepresidente Renzulli afferma di voler continuare l’indagine preliminare.  

 

1. Discussione sulla richiesta del Presidio di Qualità (PQA) di nominare cinque 

rappresentanti degli studenti e delle studentesse in seno ai Consigli di Scuola del 

Dipartimento Economia, Società e Politica; 

 

Il Presidente afferma che questo punto si può definire datato nella formula in cui è stato 

inserito nell’ordine del giorno poiché ci sono state delle variazioni.  

 

Il relatore è il Cons. Lorenzo Busà, rappresentante degli studenti e delle studentesse in seno 

al Presidio di Qualità. Il suddetto fa presente che alcune scuole sono carenti di 

rappresentanti; oltre ciò, è stata rilevata una difficoltà a prendere contatti con questi ultimi 

a cause di una frammentaria presenza di contatti ed e-mail all’interno del sito web di 

Ateneo. Il Cons. Busà ha provveduto a stilare una nuova lista di tutte le rappresentanze 

studentesche presso le strutture didattiche (scuole) ed al momento risultano scoperte: tutta 

la Scuola di Economia (L-18 e L-33, LM-77); inoltre risultavano vacanti le posizioni 

afferenti alla Scuola di Scienze Biologiche e Ambientali (L-34 e LM-74). Tali incarichi 

sono stati coperti mediante la nomina diretta da parte del Presidente della Scuola. Per la 

scuola di Conversazione e Restauro dei beni culturali (LMR-02) risultano soltanto le 

commissioni paritetiche e quindi i seggi sono ancora vacanti.  

Per far fronte a tutto ciò, il Cons. Busà, insieme al Presidente Agnati, hanno valutato la 

possibilità di nominare o proporre nominativi di rappresentanti degli studenti e delle 

studentesse direttamente da parte del C.d.S. evitando il sistema dell’elezione suppletiva 

così come previsto dall’art. 70 dello Statuto di Ateneo. Il problema sollevato da alcuni 

consiglieri è che, attualmente, il regolamento delle Scuole non prevede questa pratica. 

Il Presidente Alvarez, anche in accordo con il Cons. Righetti, ha avuto modo di analizzare 

la documentazione delle Scuole ed è emerso che la prassi attuale prevede di procedere con 

un’elezione suppletiva nel caso di mancanza dei rappresentanti. 

Attualmente l’obiettivo sarebbe di modificare il regolamento didattico delle Scuole, ma 

anche il regolamento del C.d.S., inserendo tra i compiti dello stesso quello di nominare e/o 

proporre dei rappresentanti in caso di sedi vacanti.  

Oggi il C.d.S. si dovrebbe interrogare sulla possibilità di avere, in futuro, il compito di 

proporre dei soggetti qualora i seggi delle scuole risultino vacanti. 

 

Il Cons. Righetti chiede ulteriori chiarimenti per capire se il compito del C.d.S. sarà quello 

di nominare o proporre i nuovi rappresentanti alle Scuole. 
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Il Presidente Alvarez risponde che attualmente c’è un bivio, perché bisogna capire se il 

Consiglio potrà nominare direttamente i rappresentanti o proporre dei candidati, il tutto 

tramite una delibera. Il Presidente sottolinea che bisogna attendere la bozza di dicitura che 

verrà realizzata congiuntamente dal C.d.S. e dal Presidio di Qualità.  

 

Interviene il Cons. Bondanese, il quale fa presente che c’è un problema di unione e le 

Scuole che sono state nominate hanno un numero di studenti limitato, di conseguenza 

nessun studente vuole intraprendere la strada della rappresentanza o perché i numeri sono 

talmente pochi che non ha senso passare tramite un processo elettivo. Sottolinea, inoltre, 

che utilizzando le vie traverse ed evitando le elezioni, gli studenti non vengono notificati 

delle nuove nomine e, perdendo questi passaggi, la rappresentanza non viene valorizzata.  

 

Il Cons. Righetti interviene dicendo che, ogni qualvolta in cui la Commissione Paritetica 

manca di rappresentanza studentesca, è la direttrice che provvede a indire nuove elezioni. 

Si chiede se ha senso votare un testo che noi non abbiamo.  

 

Il Presidente Alvarez afferma che oggi non si sarebbe messa al voto la questione poiché 

non abbiamo un testo di base, è una discussione il cui obiettivo è di avere un parere sulla 

proposta in questione.  

 

La Cons. Deotto sottolinea che l’elezione serve a dare garanzia nel processo democratico. 

 

La Cons. Ruggeri chiede quali saranno i criteri da utilizzare per la nomina di queste 

persone.  

  

Il Cons. Busà ritiene che i criteri potrebbero essere la serietà e che il candidato sia uno 

studente di quella determinata Scuola.  

 

La Cons. Gullo chiede quale sarebbe il processo da utilizzare nel caso in cui ci fossero due 

studenti che vorrebbero intraprendere la carriera da rappresentante.  

 

Risponde il Cons. Bondanese il quale ritiene che, in questo caso, si ritornerebbe alle 

elezioni.  

 

Il Presidente Alvarez ritiene opportuno effettuare un incontro per sottoporre i dubbi che 

sono emersi nella riunione in questione. Propone, inoltre, di stilare un documento in cui 

siano messi nero su bianco i pareri negativi e positivi in merito alla proposta.  

 

Il Cons. Righetti spiega che gli attuali regolamenti prevedono che i Consigli di Scuola 

siano regolarmente costituiti anche in difetto della rappresentanza studentesca, esiste però 

AVA3, il quale prevede l’implementazione della rappresentanza come punto 

fondamentale.  
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Il Presidente Alvarez propone di nominare dei consiglieri che andranno a definire in PQA 

la suddetta proposta. 

 

Il presidente interrompe la seduta per la nomina dei delegati alle 14.36.  

Si riprende alle 14.42. 

 

Il Cons. De Carolis propone di nominare come delegati i due capigruppo insieme 

all’Ufficio di Presidenza. 

 

Interviene il presidente, il quale propone di comporre la delegazione con: un membro del 

gruppo consiliare Azione Universitaria, un membro del gruppo consiliare Universo 

Studenti e il rappresentante in PQA.  

Attualmente come membro di Universo Studenti, è stato considerato il Cons. Bondanese. 

 

Il gruppo consiliare Azione Universitaria comunicherà il proprio membro nel prossimo 

C.D.S. 

 

 

3. Relazione della Coordinatrice della Commissioni Statuti e Regolamenti, Cons. 

Deotto, sullo stato di avanzamento della revisione del Decreto Rettorale nr. 462/2014 

“Regolamento sul funzionamento del Consiglio degli Studenti”; 

 

La relatrice Deotto spiega che si è tenuto un incontro con il Rettore e il Direttore Generale. 

Si sono mostrati favorevoli alle modifiche. Ci sono dei punti che, però, non si possono 

inserire direttamente perché non sono previsti dallo Statuto di Ateneo; quindi, per un 

principio di gerarchia non si possono inserire direttamente all’interno del Regolamento sul 

funzionamento del C.d.S. Gli stessi hanno accettato il punto che consente al C.d.S. di 

prendere parte alla redazione della pianificazione strategica dell’Ateneo, ma solo 

nell’alveo di tutto ciò che riguarda la didattica e il servizio agli studenti. 

 

Per quanto riguarda la possibilità di integrare l’ordine del giorno da parte del C.d.S. per il 

Senato Accademico e il Consiglio di Amministrazione, è stato raggiunto, anche in questo 

caso, l’accordo con la Governance. A seguito di questo accordo, verrà sottoscritta una 

lettera di intenti in cui la stessa Governance si impegna ad inserire le modifiche proposte 

dal C.d.S. direttamente nell’ Statuto di Ateneo quando questo verrà modificato. A seguito 

della firma della suddetta lettera, il C.d.S. si impegna ad eliminare provvisoriamente i punti 

sopra decritti, per poi, una volta che saranno stati inseriti sullo Statuto di Ateneo 

provvedere ad inserirli tramite rettifica all’interno del regolamento sul suo funzionamento. 

Il Direttore generale ha sottolineato che nel periodo che intercorre tra la lettera di intenti e 

le modifiche, le proposte verranno già assimilate e applicate. È stato dato assenso sia per 

l’art. 3, punto 2, che riguardano gli spazi e gli uffici del C.d.S.; e le giustificazioni per le 

assenze dei consiglieri alle lezioni che possono essere motivati dalla carica in questione. 

È stato richiesto di modificare l’art. 23 sulle audizioni, per trovare un sinonimo alla parola 

audizione. Oltre ciò si è chiesto che la sede degli incontri venga specificata e che avvenga 
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presso la sede del soggetto più idonea al tema dell’incontro. Gli incontri tematici 

prevederanno sempre la redazione di un verbale. 

 

Il Cons. Righetti suggerisce di inserire la possibilità di accedere ai dati, che è prevista dalla 

l. 240/2010 art. 2, co. 2, lett. i), anche nello Statuto di Ateneo. 

 

Il Presidente Alvarez spiega che ritiene giusto che venga inserito, ma che attualmente ogni 

volta che si chiede un accesso ai dati, viene sempre data la possibilità di accedervi.  

 

Si dichiara che il C.D.S. e la commissione competente si impegnano a mantenere invariato 

lo spirito che finora ha contraddistinto le decisioni della commissione in merito al nuovo 

regolamento.  

 

  

4. Informativa del Presidente sullo stato di adeguamento alla normativa di 

prevenzione incendi dei Collegi universitari De Carlo; 

 

5. Informativa del Presidente sullo stato di avanzamento dei lavori della Commissione 

trasporti e parcheggi; 

 

Il Presidente Alvarez tratta dei punti 4) e 5) in maniera congiunta.  

Il Presidente, in merito allo stato di adeguamento alla normativa di prevenzione incendi 

dei Collegi Universitari De Carlo, propone di fare un’interrogazione in CdA, chiedendo 

qual è lo stato di avanzamento. L’interrogazione verrà concordata tra il Presidente Alvarez 

ed il Vicepresidente Renzulli.  

 

Il Presidente spiega che, per quanto riguarda il punto 5) sullo stato di avanzamento dei 

lavori della Commissione trasporti e parcheggi, la relazione presentata dal Consiglio degli 

Studenti è stata consegnata alla Commissione Trasporti, è stata apprezzata in sede di 

CRUM (Conferenza dei Rettori Universitari delle Marche). È stata, inoltre, presentata 

anche la proposta della Cons. Ruggeri, in merito ai contributi nei confronti di chi effettua 

dei tirocini all’interno della Regione. 

Il Presidente propone al gruppo consigliare Azione Universitaria, in virtù dei rapporti 

privilegiati con la giunta, di spronare alla lettura di quanto detto in CRUM.  

 

5) Audizione tematica del Presidente del Rotary Urbino Dott. Tiziano Busca in merito 

a future sinergie e progettualità condivise. 

 

Il Presidente del Rotary Urbino, insieme al prefetto Giacomo Alessandroni e il segretario, 

Cristian Di Cosimo, entrano alle 15.10. 

 

Il Presidente Alvarez introduce gli ospiti dell’audizione di oggi.  
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Il futuro Presidente spiega cos’è il Rotary; spiega inoltre che non ci sono costi per 

l’adesione. L’obiettivo è di formare, suggerire e spiegare ai giovani che cos’è la città, 

diffondere un patrimonio di conoscenze e cultura.  

Offrono diversi percorsi per i giovani, tra cui: partecipare gratuitamente ad un Master 

svolto da imprenditori del territorio, le domande di ammissione sono circa 300 e la laurea 

non è un requisito per potervi accedere.  

Un’altra possibilità è il tutoraggio, il cui obiettivo è di seguire una Start Up gratuitamente. 

 

Il Presidente Alvarez spiega che l’obiettivo di tutto il Consiglio degli Studenti è sempre 

stato quello di creare una maggiore sinergia tra città e università.  

 

6. Varie ed eventuali. 

 

La Cons. Deotto chiede se è possibile sapere ciò che è stato detto ed è emerso nella riunione 

che riguardava la formazione sul sistema gestionale della rappresentanza UniUrb. 

  

Il Presidente Alvarez spiega che la formazione svolta da Emanuele Grasso verrà pubblicata 

sotto forma di videoregistrazione e verrà trasmessa a tutti i rappresentanti mediante mail. 

 

Il Cons. Righetti effettua 3 interventi. Il primo riguarda la possibilità di convocare il 

delegato rettorale alla disabilità in uno dei prossimi consigli, per esporre le misure e le 

iniziative che la commissione ha adottato in termini di DSA-BES.  

 

L’altro intervento riguarda un invito alla Presidenza, se vi è la possibilità di leggere la 

documentazione che risulta all'ordine del giorno e che possa essere inviata prima del 

Consiglio.  

 

Il Presidente Alvarez spiega che, appena sarà pronta verrà pubblicata la videoregistrazione 

di quanto detto nella riunione precedente, difatti ci saranno diverse cartelle Drive che 

daranno la possibilità di visionare in qualsiasi momento tutta la documentazione in 

possesso del C.d.S.. 

 

L’ultimo intervento riguarda la possibilità di fare un plauso da parte di tutto il C.D.S. 

all’iniziativa del Cons. Bondanese e l’associazione Rinascimente, i quali hanno 

organizzato delle giornate in cui volontari e studenti partivano per la Romagna per aiutare 

le popolazioni che hanno subito l’alluvione. 

 

Il Cons. Bondanese ringrazia e dice che bisogna puntare moltissimo nello smuovere le 

coscienze dei ragazzi che fanno l’università, è importante che siano gli studenti a capire 

l’importanza dell’attivismo e della collettività, e schierarsi in prima linea quando ci sono 

disastri di questo genere.  

Sottolinea, inoltre, che è fondamentale spingere per un Career day delle associazioni e che 

le associazioni abbiano la possibilità di esser presenti anche negli open day organizzati 
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dalle singole Scuole. Propone, inoltre, di organizzare un open day per tutto ciò che riguarda 

il terzo settore e le associazioni studentesche. 

 

Il Presidente Alvarez scioglie la seduta ordinaria alle ore 16.00. 

 

 

 

LA SEGRETARIA VERBALIZZANTE    IL PRESIDENTE 

F.TO Silvia Gullo       F.TO Giovanni Alvarez 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


